

Un calice et des burettes offerts par la paroisse de Lachine.

Des sandales rouges et blanches, hommages des Sœurs de Sainte-Anne de Lachine.

Plusieurs sommes d'argent, présents de différents donateurs, et diverses pièces d'argenteries. Un citoyen de Philadelphie adressa un chèque de \$250.

CÉRÉMONIES DE L'IMPOSITION DU PALLIUM

Le 27 juillet était le jour fixé pour la solennité de l'imposition du *pallium* à Mgr Fabre, premier archevêque de Montréal.

Tous les citoyens de Montréal, heureux et fiers de cette nouvelle dignité conférée à un évêque dont depuis longtemps ils ont pu apprécier les mérites et les vertus, étaient résolus à prendre une grande part à cette fête et à y donner le plus d'éclat possible. En outre, Mgr de Montréal ayant invité Son Eminence le Cardinal Taschereau à venir lui imposer le *pallium*, et Son Eminence ayant accepté cette invitation, notre population voulait prouver à Mgr Taschereau toute sa reconnaissance pour l'honneur qu'il faisait à notre ville de sa première visite comme Cardinal. Aussi, dès le matin du 27, une foule énorme s'est portée sur le quai de la compagnie Richelieu pour Saluer Son Eminence qui devait arriver de Québec à 9 heures, avec plusieurs des évêques qui avaient assisté à la réception de la barette et avec les prêtres de sa maison.

ARRIVÉE DU CARDINAL TASCHEREAU

A 9 heures, Sa Grandeur Mgr de Montréal, accompagnée des évêques qui s'étaient rendus directement à Montréal, de nombreux membres du clergé, des délégués de diverses sociétés, monta sur le bateau pour présenter ses hommages à Son Eminence.

Après quelques instants, une procession se forma pour aller du bateau au kiosque magnifique élevé par les soins de la compagnie Richelieu, et où le Conseil-de-Ville, le pro-maire M. Grenier en tête, attendait Son Eminence.

Quand le Cardinal eut pris place sous le Kiosque, le pro-maire lui présenta l'adresse suivante :

ADRESSE DES CITOYENS

A Son Eminence Monseigneur Elzéar Alexandre Taschereau, Archevêque de Québec, cardinal de la sainte Eglise Romaine.

EMINENCE,

Les citoyens de Montréal s'empressent de vous offrir leurs plus respectueux hommages et l'expression de la joie profonde qu'ils ressentent de votre visite.

Le glorieux Pontife régnant, Sa Sainteté Léon XIII, en vous appelant à la haute dignité de Prince de l'Eglise, en même temps qu'il vous récompensait d'une carrière épiscopale déjà longue et pleine de mérites, a donné une nouvelle preuve de sa sollicitude pour un pays dont l'importance au point de vue religieux, comme à tant d'autres égards, augmente si rapidement.

Tous les habitants du Canada se rejouissent de ce grand, de cet heureux événement, qui, coïncidant avec tant d'autres, marque plus encore peut-être qu'aucun d'eux, la place que nous devons occuper dans l'Empire Britannique sur ce continent, et nous fait entrevoir les hautes destinées auxquelles nous devons aspirer.

L'éclat que cette rare distinction ne manquera pas de jeter sur l'Eglise de Québec, la mère de tant d'autres églises, se joint en ce moment à celui de la nouvelle dignité dont vous apportez les insignes au vénéré Pasteur de ce diocèse.

Tant de faveurs accordées simultanément à notre pays, dans votre per-

sonne et dans celle de vos dignes collaborateurs les archevêques de Montréal et d'Ottawa, doivent nous engager à remercier le ciel et à prier avec fervor pour la conservation et l'accroissement de la foi et des vertus qui l'accompagnent, seules véritables sources de grandeur et de prospérité pour les peuples.

Daignez, Eminence, agréer les vœux que nous formons pour votre bonheur et pour le succès de toutes vos entreprises.

JACQUES GRENIER,
Maire suppléant.

A. GOSSELIN,
Assistant-greffier de la Cité.

Ensuite on se rendit processionnellement au Séminaire. En tête s'avancait une escouade d'hommes de police, puis les pompiers, des délégués de diverses sociétés, les sections de la Saint-Jean-Baptiste, le 65e Bataillon formant la haie. Trois Zouaves Pontificaux dont un portait le drapeau du Pape venaient ensuite ; après, l'Université-Laval et les échevins précédant la voiture du Cardinal.

Dans cette voiture à quatre chevaux, Son Eminence occupait la droite ayant à ses côtés l'archevêque de Montréal ; sur le devant était assis le pro-maire M. Grenier. Des voitures contenant les autres évêques et des membres du clergé suivaient. Les Zouaves Pontificaux formaient la garde d'honneur autour de la voiture de Son Eminence et des autres évêques.

ADRESSE DU VICAIRE GÉNÉRAL M. MARÉCHAL A SON EMINENCE

Après quelques minutes passées au Séminaire on se rendit en procession à l'église en passant par la rue. Le Suisse le bedeau et la croix marchaient en tête, puis suivaient un grand nombre de prêtres en surplis, puis Son Eminence ouvrant la marche des Prélats qui étaient : NN. SS. les archevêques Fabre de Montréal ; Lynch de Torontô ; Leray, Nouvelle-Orléans ; Gross, Orégon City ; Duhamel, Ottawa.

Les Evêques de Goesbriand, Burlington ; McIntyre, Charlottetown ; Rogers, Chatam ; Couroy, Curium ; Langevin, Rimouski ; Walsh, London ; O'Hara, Scranton ; Mahoney, Eudoxia ; Wadhams, Ogdensburg ; A. Racine, Sherbrooke ; Moreau, Saint-Hyacinthe ; Cleary, Kingston ; Lorrain, Cythère ; Carbery, Hamilton ; Mass, Covington ; Gravel, Nicolet.

Mgr N. O'Brien, amlégat de Sa Sainteté auprès de Son Eminence le cardinal Taschereau.

La procession s'arrêta sur les marches de Notre-Dame et là, M. Maréchal, vicaire-général du diocèse de Montréal, présenta au Cardinal, l'adresse suivante, au nom du clergé du diocèse :

A Son Eminence E. Alexandre Taschereau, cardinal de la sainte Eglise Romaine, archevêque de Québec.

EMINENCE,

La grande cité catholique de Montréal se trouve profondément émue d'être la première à recevoir Votre Visite, depuis que vous êtes revêtu des insignes du Cardinalat. Le clergé sentant plus que jamais s'éveiller son inaltérable attachement au Saint-Siège, s'empresse d'offrir ses humbles hommages et ses respectueuses félicitations à Votre Eminence, et il vient saluer en elle, avec vénération, l'un des Princes de la Cour Pontificale, l'un des membres du Sacré Collège, l'un de ceux, qui rangés dans le sénat apostolique, doivent partager avec le Vicaire de J.-C., le gouvernement de l'Eglise universelle et que leur dignité, la plus haute, aux yeux de la foi, après celle des Papes, désigne pour choisir les successeurs infaillibles de Pierre.

Ainsi que nous l'entendions, il n'y a que quelques jours, de la bouche du Délégué Pontifical, l'incomparable Léon XIII, ce Pape dont les œuvres, les lumières et la sagesse remplissent le monde d'étonnement, a